
阿提哈德旅游管理公司将
在中国找到合作伙伴， 协议互
为对方地接公司， 瞄准中阿之
间的旅游大市场。 同时， 集团
开始和知名中国企业商谈， 携
手解决游客跨国移动支付等技
术问题。 另一个让阿提哈德看
重的机会是中国民航业高速发
展后对飞行员的渴求，飞行培训
市场潜力巨大。

■本报记者 李静

■本报记者 张晓鸣
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大开眼界的同时也有更多期待
团体观众大客流首次涌入进博会展馆

“好吃好玩儿”“大开眼界”“以后不用

出国买了”“来展会取经的”“期望有更多新

科技产品”……今天和昨天，进博会除交易

团专业观众可继续参展外， 还增加了团体

观众实名制观展。 他们参观热情高涨，对展

品充满好奇，研究互动，气氛热火朝天，同

时，在热门和明星展品前大家都自觉排队，

秩序井然。 记者在现场听到不少社会观众

的感叹和评价，点赞进博会，更提出对今后

展会的期望。

中国馆是很多观众的第一站

要说观众最喜爱的展馆， 包括中国馆

在内的国家馆不得不提。 昨天一大早，杨浦

区居民林阿姨就和几位邻居好友相约赶到

“四叶草”———国家会展中心 （上海 ），径直

来到国家展中国馆，先和馆里的吉祥物“进

宝”合影，再与展馆名称和进博会英文缩略

语 CIIE 字样来一张合照 ； 看完复兴号 、

C919、ARJ21 的模型后，他们排队体验高铁

AR（增强现实）驾驶。 “馆里展示的成就让

我心潮澎湃，非常自豪。 这里是第一站，后

面所有场馆都想去看一遍。 ”林阿姨开心地

说，姐妹们都穿了平底皮鞋，便于走路。

家住宝山区的江海宝和张家贵步履匆

匆，满眼全是新奇感，边看边讨论。 “中国馆

呈现了我们国家改革开放以来的巨大成

就，令人印象非常深刻，很震撼。 而在家门

口就能看到世界各国的先进技术优质产品，

让我大开眼界，以后很多东西都不用出国买

了，消费更加方便。 我们最关心与民生有关

的吃、用、家居产品，希望产品健康绿色，一

会儿我们要重点看这几样。 ”江海宝说。

食品及农产品展区人头攒动。 静安区

居民吴小小和三名同事来到这里， 把感兴

趣的各国美食展台逛了个遍， 吃了现烤香

肠、牛排、意面……“我们昨天做了攻略，今

天先来尝一尝，过瘾了才去逛其它馆。 ”而

肖女士到食品馆后也是收获颇丰。 她试吃

了菲律宾芒果干、 巴西烘焙咖啡和斯里兰

卡红茶，“变身” 美食家评点起来，“芒果干

酸甜可口，红茶有果香，咖啡香浓，还有一

点点酸，好吃好吃，回去就下单”。

在服装服饰及日用消费品、 消费电子

及家电、汽车、智能及高端装备等展区，很

多观众都在好奇地探究每件展品的精妙之

处，不少人举着摄像机、相机和手机拍个不

停，在热门展品和进宝前拍照留念。

没有一个展馆是“冷门”

从团体观众观展流向来看， 进博会八

大展馆中没有一个“冷门”展馆，普遍都很

受欢迎，即使在专业性较强的服务贸易、医

疗器械及医药保健、 智能及高端装备展区

也是人流如织。

来自安徽安庆市的江淮泗和同事各拖

着一个大旅行箱， 逐个拜访服务贸易展区

旅游相关展台， 拿资料并简单询问交流 。

“我从事旅游业三十多年，去过很多国家谈

业务， 现在在上海就能接触到全世界的旅

游资源，机会非常难得，我们想建立一些合

作关系；同时还带了两只空箱子来，打算多

收集一些资料 ， 回去研究开发旅游新产

品。 ”江淮泗说，这几年随着经济发展和生

活水平提高，旅游业发展太快了，出国旅游

成为常事， 因此他还开发了一些旅游相关

的周边产品和活动。 “这次希望有机会和各

国旅游企业多交流， 学习对方先进的管理

经验。 如果有时间， 我还想去看一些高科

技、智能化展品，开开眼界。 ”

在医疗器械及医药保健展区的日本株

式会社安纳缇展位前，市民黄先生夫妇和邻

居，正认真听企业工作人员介绍一款抑菌防

流感非处方药。 “我们都六十岁了，这个年纪

最关注心血管和高血压方面的医药及健康

保健品，来看看这些国外的展品，如果有合

适的药品，以后买药也有了方向。 ”

智能及高端装备展区的高科技也让观

众大呼过瘾。 嘉定区居民徐彬在机械行业创

业多年，以前都是到国外去参观、学习、接洽

相关业务，这次能在家门口看到世界各国的

新科技产品，让他很满意、很珍惜。 他拎着一

个袋子，一路走一路交换名片，收集资料，一

上午就装满了一大袋子宣传页，“希望明年

我还可以来， 这样就免得到国外去奔波了，

一下子看够所有行业尖端产品。 ”

期待明年看到更多创新产品

记者昨天在进博会各展馆还发现 ，团

体观众中也不乏业内人士， 他们看展绝不

是走马观花，而是围着展品仔细研究琢磨，

并和工作人员交流互动， 产品亮点和缺陷

也能总结出一二。

从事医药行业的何先生在医疗器械及

医药保健展区逛了一圈， 认真地研究每个

展台。 “这些确实是各公司最新科技的展

示， 已经是行业内最好水平了。 但展览中

的智能展品太多 ， 有些产品在行业内的

应用已经很广泛了 ， 希望各大医药巨头

以后能拿出一些不同的科技创新产品， 带

来更多亮点。”

从事汽车行业的田维焰在参观后也有

同感。 他和食品业的朋友一起特地从贵州

赶来上海参加进博会。 “汽车、食品、日用消

费品我们都仔细看了。 我期待明年的第二

届进博会， 希望届时能看到更多概念车和

高科技产品。 ”

阿提哈德的“中国播种”

“我们参加进博会， 不求当场签下大

单，而是先来‘拥抱中国’。 ”在进博会服务

贸易展区阿提哈德集团展位， 负责参展事

项的阿提哈德航空集团大中华区对外事务

总监廖颖说 ，“没想过接触一次就谈成生

意，我们是来播撒种子的。 ”

话虽如此，这些天，廖颖和其他人可没

闲着。 会前他们就做了不少功课———先到

中国政府相关部门咨询如何为集团飞行培

训学校申请中国民航认可的合格证， 并和

多家中国知名企业商谈旅游、 跨国移动支

付等业务合作。 进博会开幕以来，他们 5 日

专程拜访南京航空航天大学民航学院 ，希

望未来合作培训高技能飞行员等人才 ；6

日，在展位接待各方参展者；7 日，一队人又

抽空赶去以上海为主基地的几家航空公司

总部，推介飞行培训和机务维修业务；8 日，

廖颖继续跑出展馆去会谈合作…… “进博

会名额有限，很多人进不来，我们就抽空出

去，在外面开了一些对接会。 ”

阿提哈德集团总部位于阿联酋首都阿

布扎比，旗下包括阿提哈德航空公司、航空

工程公司、 机场服务公司和旅游管理公司

等板块， 其中飞机维修和飞行培训学院不

仅服务其自身航空公司，还为西亚北非、欧

洲、东南亚等地的十几家航空公司服务。

“以前，阿提哈德都以航空公司形象出

现。 此次进博会，集团所有业务板块主要负

责人都到齐了。这还是首次。 ”廖颖说，进博

会是一个好机会。 她口中的“好机会”来源

于实实在在的数字———近年来， 中国入境

阿联酋的旅游客流显著增长，2017 年更是

同比增长 60%， 中国已是阿联酋第一大海

外客源市场；今年初以来，到阿布扎比旅游

的中国游客已超过 27.42 万人次，有望创下

新纪录。

此次参展， 阿提哈德旅游管理公司首

先在中国找到合作伙伴， 协议互为对方地

接公司， 瞄准中阿之间的旅游大市场。 同

时，集团开始和知名中国企业商谈，携手解

决游客跨国移动支付等技术问题。 另一个

让阿提哈德看重的机会是中国民航业高速

发展后对飞行员的渴求， 飞行培训市场潜

力巨大。 阿提哈德 2014 年成立飞行培训学

院，开展机组培训、安全培训及专业飞行员

培训等，除了自家机组人员，也为其它航司

培训。 “中国很多航空公司选择到欧洲、美

国、澳大利亚、南非去建培训基地培养飞行

员，其实到阿联酋更近，才飞八个小时，又

不需要办理签证。 因为资金雄厚，我们的技

术和课程会更加先进。 ”廖颖说。

据阿提哈德航空集团飞行培训学院总

监波罗勒卡瓦介绍，学院课程是“以事实和

能力为衡量标准”的培训体系：从 0 到 1 培

训一名飞行员， 整个培训过程的每个节点

都可追溯查看其表现和成绩， 全面综合考

虑，极其严谨。 “有些人考试当天状态特别

好，一下子就过了，但假如平时表现不行，

可能也当不好机长；有些人考试不够好，但

平时的训练很棒，会是非常优秀的机长，这

套培训体系会综合判定一个飞行员的职业

之路。 与此同时，也可以根据不同航空公司

机队型号和航线设计其专属培养方案。 ”

几轮会谈下来， 波罗勒卡瓦和阿提哈

德各业务板块负责人都非常满意。 “前几

年，他们都分别来做过推介，但收获有限。

这次不同，一方面整个集团联动，阿提哈德

航空公司在中国运营十年积累的人脉和资

源都共享出来；另一方面，进博会上这些观

众都是有相关需求的专业观众和企业负责

人， 主办方也帮忙联络对接， 效果自然不

同。 ”廖颖说，“对于中国和阿联酋的经贸和

客流往来，我们一直有信心、耐心和热情，

等待时机到来，收获合作成果。 ”
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电视机在不看时似乎没什么用

处，放在客厅又占地方，那么，能不能

把它变成有艺术价值的装饰品呢？ 进

博会上， 松下电器展出了一款透明电

视，让人眼睛一亮。

连日来，在各大展区，来自世界各

国的食品、服饰、电器、日用品琳琅满

目，吸引着观众们的目光。随着大众消

费水平的提高， 人们对美好生活的向

往更多体现在了对品质消费、 精致生

活的追求。

没有 “存在感 ”的电视
机能卖高价

这是一款毫无“存在感”的电视机。

当电源关闭时， 透明电视机就像

是一片普通的透明玻璃， 与其它家居

装饰品一起，装点居家空间，还可以作

为架子使用，透过透明 OLED 显示屏，

架子上摆放的装饰品清晰可见。然而，

一旦开启电源， 它就一秒变身为一台

画面清晰、色彩丰富的电视机，可以说

十分“拉风”。

据介绍， 透明电视机的原理就是

在两块屏幕中间夹入可以施加电压改

变光的色散度和着色度的特殊调光薄

膜，而主机部分则隐藏在屏幕之外，从

而实现了全透明的视觉。当更薄、更清

晰、更大屏的电视机相继推出之后，电

视机厂家过去的做法是通过低价来吸

引广大消费者， 而透明电视机则试图

通过创新来提升竞争力。

现场展出的 55 英寸透明 OLED

电视机是全球仅有的两台。 据工作人

员介绍，这台电视机的外观、定价都还

没有确定，“估计不便宜， 此次在进博

会上展出也是要看一下市场的反应。”

事实上， 创新科技产品已经离中

国消费者的生活越来越近。进博会上，

A.O.史密斯公司展出的最新款甲醛净

化器、净水热饮机、恒温水暖床垫等环

境 友 好 的 新 品 ； 瑞 士 劳 拉 星

（Laurastar）公司推出的全球首款智能

熨烫系统， 具有熨烫过程中智能计算

时间控制风扇速度等功能，哪怕丝绸、

羊毛等敏感材质也能分分钟搞定。

追求健康的新品不愁卖

与此同时，进博会上，无论吃的还是用的，打健康牌

的商品不胜枚举。

如果你无法入睡， 在半夜经常醒来， 或者在早晨起

来，仍感觉筋疲力尽，白天嗜睡、烦躁、抑郁……此时你只

有一个最大的愿望，睡一个好觉。加拿大一家公司展示了

一款慢波睡眠机，消费者只要呼吸“空气”就可安然入眠，

一觉睡到大天亮。该公司亚太区负责人滕树杰告诉记者，

传统的负离子发生技术在释放负空气离子的同时， 会衍

生有害健康的臭氧，极大限制了负离子的应用。他们研发

的 NAI 芯片彻底解决了负离子发生时衍生臭氧这一难

题，可作为各种应用的核心部分。 据悉，睡眠机预计明年

一季度上市，价格在 7000 元左右。

让滕树杰意外的是， 短短几天他已经找到了许多渠

道商和投资者，还没上市就已获得了将近 9000 万元的订

单。“这说明享受更高品质的健康正成为中国消费者的追

求，大家也更愿意为健康买单。 ”他说。

在医疗器械及医药保健展区， 许多企业都带来了尖

端科技。比如，医科达发布了全球首台高场强磁共振放疗

系统； 诺和诺德公司全面展示了其在糖尿病及相关领域

的创新研发成果等。无疑，更多国际品牌已看到中国大健

康市场的无限潜力。对于国内企业来说，这同样也是值得

关注的商机。

■本报记者 李静

昨天，首届中国国际进口博览会除展商和交易团专业观众外，迎来了社会团体观众大客流。 在警方和安保人员、志愿者的疏导下，现场观展平稳有序。 本报记者 赵立荣摄

透明 OLED 电视机独特的欣赏体验吸引众多客商

驻足。 本报记者 叶辰亮摄


